## Discours des vœux 2014 PS Estaimpuis Daniel Senesael, Député Bourgmestre

Chers camarades,

C'est pour moi, chaque année, un plaisir renouvelé de me retrouver avec vous pour fêter ensemble la nouvelle année qui débute. L'arrivée d'une nouvelle année, c'est le moment de se souhaiter le meilleur à chacune et chacun d'entre nous. C'est aussi le moment de lancer des jalons pour l'année à venir!

L'invité d'honneur de cette séance de veux est quelqu'un qui n'est ni disparu, ni apparu, ni revenu en 2013 tout simplement parce que depuis 20 ans il n'a pas quitté Estaimpuis : c'est le dynamisme ! Rappelez-vous : l'installation et la mise en place du conseil communal, du cpas, des commissions, des conseils d'administration de nos asbl, la réalisation de notre PST ( programme stratégique transversal ) ... une phase d'acclimatation avec les nouveaux élus ... et puis ce fut le lancement de la nouvelle saison touristique avec le pape en personne ! , la visite de notre Premier Ministre Elio di Rupo, l'inauguration d'Estaim'services, l'acceptation de notre pcdr pour 10 ans ou encore le lancement de la cave à Gérard !

2013 fut une année d'entretien du terreau pour permettre en 2014, je cite entre autres : le lancement du chantier de la rénovation du cœur de Néchin, la finalisation de la rénovation urbaine à Estaimpuis, une nouvelle maison des associations à Bailleul, l'inauguration du nouveau complexe scolaire d'Estaimbourg, l'ouverture d'une académie des arts à Saint-léger, la mise en place d'une grande exposition sur le centenaire de la grande guerre par le conseil des juniors et des seniors à Evregnies, ou encore le lancement du nouveau parking de la maison du canal à Leers-nord.

Sans oublier la réfection de nos voiries communales et l'entretien de nos bâtiments avec un nouveau clocher pour l'église de Néchin ou encore de nouveaux bâtiments pour les scouts ou la maison des jeunes! Mais ce sera aussi la réfection des maisons pontières à Saint-Léger ou encore la finition des travaux des trois maisons de la rue du chemin de fer à Estaimpuis.

Et n'oublions pas le développement économique et l'inauguration de Famiflora, la création d'emplois et les nouvelles entreprises telles Abli ou Cora qui s'érigeront durant cette année 2014. Je suis loin d'être exhaustif, mais 2014 s'annonce d'ores et déjà comme un grand cru pour Estaimpuis, entité qui vit, entité du mieux vivre!

En évoquant ces beaux projets et ce dynamisme pour 2014, je voudrais avoir une pensée pour l'invitée d'honneur de l'année dernière : la NIAQUE ! La quoi ? La Niaque des Diables rouges pardi !

Cela faisait quinze ans qu'on ne les avait pas vu jouer ainsi nos Diables! Quelle équipe, mais quelle équipe! Ça ne fait pas plaisir à la NVA mais: "les p'tits Belges, les p'tits Belges vont à Janeiro. Olé, Olé, Olé".

Si j'évoque la niaque des Diables Rouges, c'est parce qu'elle me fait penser à celle d'une autre équipe. Une équipe dont le dynamisme est devenu légendaire et envié dans toute la Wallonie picarde. Cette équipe, c'est la notre. Celles des échevins et président de CPAS, celle des conseillers communaux et CPAS, les membres du bureau, les militants, vous toutes et tous qui participez avec moi à faire vivre notre entité bien aimée.

Mes chers amis, ce jour ainsi que tous ceux de 2014 est placé sous le signe du remerciement. Merci à vous pour votre niaque, pour votre dynamisme. Merci d'être à mes côtés depuis 40 ans dans la politique, 20 ans comme Bourgmestre et 10 ans comme député. 2014, c'est l'année de tous ces anniversaires. Je vous donne d'ailleurs rendezvous le 8 février pour une fête « Tout feu tout flamme » que vous ne serez pas prêt d'oublier.

Mes chers camarades, après le 8 février débutera la campagne jusqu'au 25 mai. La mère de toutes les élections! Nous serons appelés à choisir nos nouveaux députés wallons, fédéraux et européens. Je fais silence quelques secondes... afin de bien marquer l'importance de ces élections. Ce n'est pas à vous mes camarades que je dois rappeler l'importance de faire une bonne campagne et un beau score : une élection, c'est toujours important!

Mais certaines le sont plus que d'autres... Et celle-ci est sans aucun doute la plus importante à laquelle j'ai personnellement participé.

Pendant la prochaine législature nous devrons mettre en place toutes les compétences transférées par l'extraordinaire réforme institutionnelle négociée de main de maître par Elio Di Rupo. Le plus gros transfert de compétence de l'histoire de notre pays. Il va falloir fixer des règles sur la façon dont ces compétences vont s'appliquer.

Ce que je vais vous dire est très clair. Le secrétaire général de la FGTB wallonne, Thierry Bodson, l'a rappelé lundi à Tournai lors d'un débat avec Michel Jadot, Président de la Mutualité socialiste et Rudy Demotte qui étaient tous les deux d'accord avec notre camarade syndicaliste. Un prochain gouvernement sans le PS, c'est la fin de la

concertation sociale comme règle dans tous ces nouveaux pans entiers de la sécurité sociale. La fin de la concertation sociale, mes camarades ! La droite n'attend que ça. Je le dis une troisième fois : la fin de la concertation sociale. Ce serait une catastrophe !

Voilà pourquoi je raillais la NVA tout à l'heure. J'en ai marre de cette arrogance flamande qui fait passer les Wallons pour des branquignols. J'en ai marre de cette arrogance de la droite qui fait passer les socialistes pour des incompétents.

Sans le PS, mes camarades, nos salaires n'auraient pas été indexés. Des services publics auraient disparus. Des milliers de concitoyens auraient perdu leur emploi. Les plus fragilisés d'entre nous auraient vu leurs allocations diminuer. Nos parents et grandsparents auraient vu leur pension diminuer.

Bien sûr la situation est encore trop difficile pour beaucoup de nos concitoyens. Bien sûr, nous avons soif de plus de justice et d'égalité. Mais depuis, 8 ans, mes camarades, la richesse produite par la Wallonie est en constante augmentation. Malgré la crise. Certains nous reprochent le discours du « sans le PS ce serait pire ». Mais c'est vrai ! Objectivement, c'est complètement vrai. Et j'ajoute que non seulement sans le PS ce serait pire, mais sans la droite, ce serait mieux. Beaucoup mieux ! Malheureusement, elle est là et bien là. La droite nationaliste flamande n'a pas besoin qu'on lui souhaite bonne santé, elle va magnifiquement bien. Si au lendemain du 25 mai elle n'a pas un PS fort en face d'elle, on court à la catastrophe.

Mais je sais que ça n'arrivera pas. Ça n'arrivera pas car je sais que vous tous ici présents vous vous mobiliserez comme jamais. Ensemble, nous nous battrons pour l'égalité, pour la justice, pour la solidarité, pour nous conduire à la victoire le 25 mai et barrer la route à la droite!

Pour 2014, je vous souhaite du bonheur, des envies, de la chance, des surprises, des rebondissements, du suspense, de l'émotion, de la folie, de l'espoir, de l'optimisme, de l'humour, du plaisir, de l'aventure.

DU TEMPS

Des cadeaux en tous genres, de la candeur, des changements de caps, d'idées, d'angles de vues, d'air, des voyages même immobiles, des instants de grâce, du soleil après la pluie, des pluies, des moments inutiles et des gestes gratuits.

ENCORE DU TEMPS

Des questions sans réponse, des révélations, de l'imperfection, de la passion, pas trop de résolutions, de la spontanéité sans culpabilité, des retrouvailles attendues, inattendues, inespérées, des mystères en suspens.

PLUS DE TEMPS

Des frissons sans raison, des prises de risque, des envolées lyriques, du courage, des moulins à vents, des cases pour colorier à l'extérieur, des peurs et des dépassements, des colères fertiles, des victoires de petites fourmis et des pas de géant.

DU TEMPS POUR CEUX QUI VOUS GRANDISSENT

Le sens de l'équilibre, du temps pour ceux qui nous détruisent, du temps pour nous reconstruire ... mais en mieux. 365 jours de temps à perdre et à gagner, pour profiter de chaque poussière de seconde dans la délectation d'être tout simplement le plus digne de soi possible ... J'en oublie, c'est sûr, mais nous avons tout le temps ... alors la suite durant cette année 2014!

Radieuse, merveilleuse, lumineuse année 2014 pour vous et toutes celles et ceux qui vous sont proches !